



登り藤

令和 7 年 12 月 25 日 (木) 発行
令和 7 年度 第 10 号
江戸川区立南葛西第二中学校

2学期末を迎えました

校長 古澤 浩一

本日をもちまして、令和 7 年の授業が終わり、2 学期の終業式を迎えました。

開校 39 年目にあたる令和 7 年は、コロナ禍のさまざまな規制から新しい教育活動を模索してきた流れを受け、新しい時代の学校生活・学校行事の形が定まりつつある一年であったかと思います。

振り返ると、開校 9 年目は平成 7 年でした。阪神・淡路大震災が起きた年で、日本漢字能力検定協会による『今年の漢字』は「震」でした。開校 19 年目（平成 17 年）は「愛」。開校 29 年目（平成 27 年）は「安」。そして先日発表された 2025 年（令和 7 年）の『今年の漢字』は「熊」でした。これらは世相等を反映するとされるものですが、本校にとって開校 40 周年の一年はどのような漢字を思い浮かべることとなる年となることでしょう。

本校は昨年度に引き続き、江戸川区教育課題実践推進校として、日々の実践の中で「プラス 1 クラス制」など「魅力ある学校づくり」をテーマにした研究を重ねてきました。また、生徒の活躍の場の保障や体験・経験を多く採り入れた多彩な学びの場を模索しました。エンカレッジルームの効果的な活用などについても、昨年に引き続き試行錯誤を進めています。

また、PTA 主催「第 2 回 南葛西 NightWalk」では、近隣小学校の児童の皆さんだけでなく、広く地域の皆様にも本校生徒の良いところを知っていたいただく機会ともなりました。このような方策に取り組めますのも、ひとえに、保護者や地域の皆様のご支援とご配慮があってのことです。改めて深く感謝申し上げます。

12 月 26 日から 1 月 7 日までの冬休みの 13 日間を「よい目標を定める 13 日間」とすることを期待しています。終業式では、改めて「冬休みのしおり」で示した以下のことについて呼びかけをいたしました。

◎自主自発に努め、「自律」の習慣を身に付けること

○自分自身を正しく律すること。○生活のリズムを整え、一日の時間配分を考えて生活すること。

◎地域や社会、そして自分の未来への「開拓」を考えること

○仲間、学校、地域や社会に対してよい取組を考え、自分になにかできることはないかを考えること。

◎「礼譲」の思いをもち、自他の命を大切にすること

○礼儀やマナーを実践する機会として、よい行動を見て学ぶこと。○困りごとや悩みごとは抱え込まず、信頼できる大人に相談すること。身を守る行動や危険の予測も大切であること。

13 日間では、普段の学校生活とは異なる経験や体験をしたり、地域の方々と多様なかかわりをもったり、いつもより多くご家族と語り合ったり、話し合ったりすることもあるでしょう。前向きで個性あふれる新年の目標（抱負）をもって、新年 1 月 8 日に登校してほしいと願っています。

引き続き、生徒たちの健やかな成長と確かな学力の向上・定着に向け、教職員一同努めてまいりますので、迎える新年におきましても、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力を深くお願ひいたします。

□ 体験活動等を通じ、有意義で深い学びに取り組んでいます □

○「ふれあい教室」でのブラインドサッカ一体験（1 年生）

11 月 21 日（金）に、パラスポーツに触れる通じて生徒たちの共生社会への意識の醸成を図ることを目指し、江戸川区文化共育部スポーツ振興課パラスポーツ係のご協力を得て、えどがわパラスポーツアンバサダーの方を講師に、ブラインドサッカ一体験を行いました。

共生・共助社会の形成を目指す「学校 2020 レガシー」のひとつとして、校内外での意識醸成に加え、地域でのボランティア活動につなげていけるよう、働きかけていきます。



○ デフリンピック観戦・バドミントン競技(2年生)

11月20日(木)に、国際ろう者スポーツ委員会(ICSD)が主催し、4年毎に開催されるデファスリートを対象とした国際スポーツ大会である「東京2025デフリンピック」のバドミントン競技を、京王アリーナ TOKYOで観戦しました。

日本では初開催となる国際大会を観戦する機会を得る中で、事前学習・事後学習を含めて、生徒にとっては海外のアスリートの姿や競技に取り組む姿勢など、さまざまな得難い学びをすることができたものと思います。保護者の皆様にはお弁当の準備等、ご協力をいただき感謝しております。トップアスリート等を間近に観戦するだけでなく、大会の運営にあたる方々の姿にも目を向けた生徒の感想もありました。引き続き、校外学習では「学びの意義」を意識させた取組を進めていきます。

○ 2年校外学習(東京都内各所)

2年生は11月21日(金)に、東京都内各所を各班で話し合って決めたコースを班別行動することによって学ぶ校外学習を実施しました。

今回は特に、次年度の修学旅行(長崎)を意識したものともなりました。戦争や平和について思いを馳せる見学施設での学びを持ち帰った2年生のこれから学びの深化にも期待するところです。

また、机上の計画よりも時間がかかったり、思わぬトラブルで予定が変更せざるを得なかつたりということもありました。それを集団の知恵で乗り越え、また支え合えた一日ともなりました。

話し合い、予定をたて、さらに実際に歩き、触れ、見たこととあわせ、事後の学習でさらに磨き、今後に生かせる学びになったことと思います。

保護者の皆様方も、力につけてきた2年生を引き続き励ましていただき、経験をご家庭でも生かすよう折に触れ働きかけていただけますと幸いです。よろしくお願ひいたします。

○ 学校応援団の皆様のご協力で充実した学びが進められています

本年度も学校応援団の皆様方に「陶芸」の学習においてご支援をいただき、個性あふれる作品が生み出されつつあります。

2年生の生徒は思い思いに粘土に向き合い、作陶を進める中で、学校応援団の皆様方が、機に応じて思いや願いを聞き取り、話し合い、お声掛けをいただくことで、落ち着いて作業を進めることができている様子が伝わってきました。

学校応援団の皆様方には、細やかな事前準備をはじめ、生徒の取組が円滑に進むよう、さまざまなご配慮をいただいていることに感謝申し上げます。

このほかにも、家庭科の裁縫指導や今後予定されております「チャレンジ・ザ・ドリーム」に向けた講話など、本年度も多数のご協力をいただいております。そして、迎える開校40周年では、さらにご支援・ご協力をお願いするとも多いかと存じます。

今後とも「地域に根差し、地域になくてはならない」「生徒に・保護者に・地域に・教職員に さらに魅力ある学校を目指す」南葛西第二中学校であり続けることができるよう、保護者の皆様・地域の皆様のお力を借りてまいりたく存じます。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

【生徒の主な活躍】

※個人情報等に関する内容はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。

◎卓球部 ◇第68回東京都中学校新人卓球大会出場 2年生徒3名

1月の主な予定

8日(木)始業式・安全指導	21日(水)チャレンジ・ザ・ドリーム(職場体験)[2年]始
9日(金)給食始	23日(金)~26日(月)中学校合同作品展
13日(火)全校朝礼・専門委員会	27日(火)チャレンジ・ザ・ドリーム(職場体験)[2年]終
15日(木)ダンスチャレンジ・中央委員会	30日(金)1年生校外学習
19日(月)生徒会朝礼	*1月中のいづれかの日に避難訓練(予告なし)を実施予定です
20日(火)江戸川区書き初め大会	2月2日(月)全校朝礼

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧になってください。 ➡



公式サイトより

来年に向けて、マナーを守り、平和の大切さを学ぼう



先日実施の「学校評価アンケート」にご協力をいただき、ありがとうございました。今後ともどうぞよろしくお願ひします。